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Lionel Rousset
Adjoint au Maire
en charge de la culture 
et de la communication

Madame, Monsieur

Nous sommes confrontés à un paysage politique national inédit. Mais 
les projets votés se mettent en place. 

Les arbres de nos forêts communales, qui serviront à bâtir 
notre maison de santé, vont être coupés très prochainement. 
La construction se fera sur le même modèle que notre maison 
d’assistantes maternelles, construite elle aussi avec le bois de nos 
forêts communales. Les circuits courts et vertueux, à Meymac, ce 
n’est pas qu’un slogan !

Autre chantier d’ampleur, le complexe « Le Soubise » termine sa 
rénovation. Le cinéma doit réouvrir ses portes comme prévu. Je sais 
que vous l’attendez tous. C’est une très belle réussite et je remercie 
l’ensemble des entreprises qui ont participé à sa rénovation. Plus 
qu’une simple salle de cinéma, il est équipé pour recevoir des 
spectacles, concerts ou conférences. De plus l’ancien gymnase, 
totalement rénové lui aussi, permettra de soulager le gymnase Grand 
Champ.

Nous continuons également les travaux d’amélioration de nos réseaux 
d’eau et d’assainissement. Ainsi la nouvelle station d’épuration 
du village des Gardes est en service et la deuxième tranche du 
renouvellement du réseau d’eau qui amène l’eau au réservoir de 
la Feuillade sera terminée avant la fin de l’année. Je rajouterai les 
importants travaux de l’avenue de la Grange et les multiples travaux 
de sectorisation qui font que nous avons assurément l’un des 
meilleurs réseaux de Corrèze.

Le Parc Naturel Régional fête ses vingt ans cette année. À cette 
occasion un très beau programme a été constitué par les équipes 
du Parc. Petits et grands y trouveront des motifs d’émerveillement, 
avec des invités de marque comme le spationaute français Jean-Loup 
Chrétien.

Merci à toutes les personnes ou associations qui contribuent à 
l’animation et au rayonnement de Meymac. Merci également au 
personnel communal qui est fortement sollicité en cette période.

Bel été à toutes et tous !

Lionel Rousset

le mot de la municipalité
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N.B. : À quelques jours des élections législatives anticipées, pour des 
raisons déontologiques, M. le Maire a souhaité confier l’éditorial de la 
municipalité à M. Lionel Rousset.
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22.06_spectacle de feu et lumières
par la compagnie Le Cercle de feu

04.03_salon de l’agriculture à Paris
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14.04_première journée du festival « Les Printemps de Haute-Corrèze »

12.01_cérémonie des vœux du maire 2024
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31.05 & 01.06_portes ouvertes des services techniques municipaux

04.06_pose de la signalétique 
d’accueil du cinéma

18.06_cérémonie commémorative

retour en images



Le permis de construire de la 
Maison Médicale est bouclé. 
L’appel d’offre pour la consul-
tation des entreprises va être 
publié prochainement.

Il en est de même pour la Mai-
son des Séniors, en coopéra-
tion avec la COPROD.

Le Syndicat de la Diège vient de 
clôre le dossier de consultation 
des entreprises pour la réhabi-
litation des places du centre-
ville. Les travaux devraient 
commencer début septembre.

Le programme d’entretien des 
routes communales et les tra-
vaux de l’avenue de la Grange 
se poursuivent. Les mauvaises 
conditions météorologiques 
que nous connaissons depuis 
plusieurs mois ont perturbé 
l’avancement normal des tra-
vaux.

point travaux

Une nouvelle jeunesse pour Le Soubise

Et voilà, à l’heure où nous écrivons ces lignes, nous approchons 
de la fin des travaux. La programmation devrait reprendre vers 
le milieu de ce mois de juillet. L’accueil se fera dans de meil-
leures conditions, la salle de projection respirera le neuf et 
pourra plus aisément accueillir concerts, théâtre, danse. Un pe-
tit espace convivial permettra de rester un peu ensemble après 
les films. Nous vous présenterons plus en détail les nouvelles 
modalités de notre cinéma qui accueillera bientôt son nouveau 
public.

vie de la commune
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travaux

La nacelle est de sortie en 
ce mois de juin ! Les rues de 
Meymac prennent un air de 
fête avec l’installation des dé-
corations estivales. Merci aux 
agents des services techniques.

Voilà l’été !
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Le samedi 16 mars 2024, l’ancien Maire de 
Meymac Georges Pérol, s’en est allé à l’âge 
de 98 ans. Il est inhumé au cimetière de 
Montparnasse.
Georges Pérol fut une personnalité 
remarquable à bien des égards. Il eut 
tout d’abord une brillante carrière 
professionnelle. Issu du corps des Ingénieurs 
du Génie Rural, il fut d’abord affecté, 
en 1948, en Haute-Loire. Puis il devient 
rapidement Directeur Départemental 
de l’Agriculture de la Corrèze. De 1970 à 
1993, il sera nommé Ingénieur Général et 
s’occupera de missions extérieures pour le 
compte du ministère de l’agriculture. Il sera 
également chargé de mission au cabinet du 
Ministre de l’agriculture (Jacques Chirac) 
de 1968 à 1974, puis Directeur de l’office 
National Interprofessionnel du Bétail et des 
viandes de 1974 à 1981 avant d’être nommé 
successivement Directeur de l’Office 
des HLM de Paris de 1981 à 1993 puis  
« chargé de mission » au cabinet du maire 
de Paris de 1993 à 2001.

Son parcours d’élu est tout aussi remarquable. Maire de Meymac de 1977 à 1995 (3 mandatures), il fut également conseiller 
général du canton de Meymac et Vice-Président du Conseil Général de la Corrèze de 1988 à 2008 (4 mandatures). Il 
fut aussi Conseiller Régional du Limousin pendant 3 mandatures et Vice-Président du Parc Naturel de Millevaches en 
Limousin. Il en était d’ailleurs à l’initiative, aux côtés de deux autres personnalités. Une autre fonction occupée par 
Georges Perol fut d’être Président Directeur Général, puis Président de la Société de Mise en Valeur de l’Auvergne et du 
Limousin (SOMIVAL). Ce qui lui permit, entre autres, de réaliser le lac de Sèchemailles.
L’amour qu’il portait au territoire de la Montagne Limousine, et en particulier à Meymac, était immense. Jusqu’à ses 
derniers moments de vie, il s’est tenu informé des actualités et des projets que nous portons.
Rappelons-nous ses principales contributions pour Meymac. Sans lui le lac de Sèchemailles n’existerait pas. Pas plus 
que le Centre d’Art Contemporain, la sculpture de Jacobsen, la zone de Maubech, la Station Universitaire du Limousin, 
la Foire Artisanale, le Groupement Syndical du Mont Bessou (avec sa tour emblématique), le lotissement des Buiges, 
et bien d’autres choses. Nous n’oublierons pas non plus son action déterminante auprès de Jacques Chirac pour 
l’installation, à Meymac, de l’usine pharmaceutique Bristol Meyers Squib.
Nous rendons hommage à son action locale ainsi qu’à sa remarquable contribution au développement de la ville de 
Meymac et du Parc Naturel Régional de Millevaches.

Philippe Brugère
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Les Plus Beaux Détours de France 

Il avait été élu sur notre liste en 
2020. Depuis, il s’était particu-
lièrement investi dans l’asso-
ciation des Plus Beaux Détours 
de France. C’est en partie grâce 
à lui que notre place dans cette 
association a été renforcée (voir 
ci-contre). Atteint par la maladie 
depuis de nombreuses années, il 
a tenu à être présent et à tenir sa 
place jusqu’au bout. Au nom du 
Conseil Municipal de Meymac, 
nous le remercions et ne l’oublie-
rons pas.

Hommage à Christian 
Lefrançois

Un 24e congrès à Mende
31 ans après une historique et symbo-
lique réunion du comité interministé-
riel d’aménagement du territoire dans 
la préfecture de la Lozère, l’association 
des Plus Beaux Détours de France avait 
choisi de tenir son 24e congrès dans la 
ville de Mende. Le label  y a réuni près 
de 150 participants qui ont notam-
ment échangé sur la question des loca-
tions de meublés, la mobilisation des 
commerçants ou la réglementation 
du stationnement des camping-cars. 
Le thème de «l’accueil vélo» avait été 
proposé pour son concours annuel et 
les congressistes ont désigné la ville 
de Thônes (Haute-Savoie) comme ga-
gnante, devant Trévoux (Ain) et Saint-
Cyr-sur-Mer (Var). Lors de l’assemblée 
générale, le président de l’association, 
Hervé Mariton, s’est félicité du succès 
rencontré par la mise en ligne sur le site 
Internet du premier guide numérique 
interactif, nom de code «Cicerone», 
qui permet aux visiteurs de trouver 
en quelques clics les Plus Beaux Dé-
tours correspondant le mieux à leurs 
attentes. La ville de Meymac était re-
présentée à ce congrès par Philippe 
Brugère et Jean-Pierre Saugeras.

La 26e édition du guide est offerte dans 
les offices de tourisme du réseau dont 
la liste peut être consultée sur le site du 
réseau plusbeauxdetours.com

Retour sur l’audit réalisé en 2023 
En 2023, la Ville de Meymac a fait partie des 28 communes membres du 
réseau des Plus Beaux Détours de France qui ont reçu les délégués de l’as-
sociation et de la société du Guide Michelin pour être entendu dans le cadre 
d’un audit. Les résultats qui vont être détaillés montrent une nette progres-
sion qualitative pour notre commune. Ce résultat, nous le devons en partie 
à l’investissement de notre collègue Christian Lefrançois à qui nous rendons 
hommage une fois de plus. Au-delà de l’aspect factuel de la notation, ce 
rapport d’audit doit aussi être pour nous une source d’indications pour les 
orientations à privilégier dans l’avenir. Les deux coups de cœur de Michelin 
ont été la vue panoramique du Mont Bessou (merci à la tempête de 1999) 
et la Vierge Noire dans l’Eglise (l’une des premières actions entreprises par 
la nouvelle municipalité élue en 2014). La note globale qui nous a été at-
tribuée est de 221/400 en forte progression, soulignant l’effort réalisé par 
la commune pour mettre en valeur son patrimoine et son attractivité. En 
ce qui concerne les espaces verts, l’impression générale est bonne (arbres 
en ville, végétalisation, espaces floraux). Les aménagements à la Tourbière 
du Longeyroux, les nouveaux circuits VTT au Mont Bessou, les circuits de 
randonnées sur le Plateau et l’appli Rando Millevaches ont été particuliè-
rement salués. La mise en valeur de la Ville a été remarquée. Les projets 
de déviation et de transformation des places de centre-ville ont été large-
ment approuvés. Meymac ville étoilée avec la transformation de l’éclairage 
nocturne de la ville ont entraîné selon le rapport une «mise en lumière sé-
duisante». La liaison douce la Garenne-Sèchemailles, la proximité des par-
kings avec le centre-ville et les panneaux d’information patrimoniale ont 
été remarqués. La propreté de la ville a été mise en avant et son dynamisme 
souligné par la présence des établissements scolaires, son tissu associatif 
culturel et sportif en font un atout attractif renforcé par le milieu naturel 
autour de Meymac. D’autres points ont été aussi notés comme s’ajoutant 
à l’attractivité : la gastronomie, la rénovation du cinéma, l’implantation 
de la Micro-Folie, le centre d’art contemporain, le musée Vazeilles, la mé-
diathèque et l’animation toute l’année de la commune (marchés festifs, vi-
sites guidées, foire ovine ...). Enfin la Ville de Meymac a été saluée pour sa 
bonne participation au réseau national des Plus Beaux Détours.

https://www.plusbeauxdetours.com/
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Syndicat de Sèchemailles : 
saison 2024 

vie de la commune
Plusieurs parcelles (maisons en 
ruines ou terrains en friches) ont 
été répertoriées et il a été consta-
té que les propriétaires étaient nés 
au XIXe siècle. Renseignements 
pris auprès des études notariales 
et de la conservation des hypo-
thèques, ces propriétaires seraient 
décédés sans héritiers, permettant 
aux biens d’être incorporés comme 
biens communaux. Avant cette 
pratique, nous avons affiché sur 
ces parcelles que toute personne 
estimant être propriétaire, doit se 
manifester en mairie et prouver sa 
propriété. À défaut de retours, les 
biens seront définitivement inté-
grés au domaine privé communal; 
d’autres parcelles «sans maître» 
feront prochainement l’objet de 
cette pratique, y compris pour les 
parcelles boisées, afin de pouvoir 
anticiper les besoins de défrichage 
du fait des sécheresses qui se mul-
tiplient. 

Biens sans maîtres

Remplacements au conseil 
municipal

Suite au décès de Christian Lefran-
çois et à la démission de Mélanie 
Flament pour motifs profession-
nels, David Dumas et Jocelyne 
Roche (respectivement 17e et 18e 

sur la liste proposée en 2020) sont 
devenus conseillers municipaux.

· Une plage de sable récemment ré-
novée vous attend cet été ainsi que 
la labellisation Pavillon Bleu pour 
la 9e année consécutive, garant de 
la qualité et de la préservation de 
notre environnement naturel.
· La station Sports Nature, les cours 
de natation en eaux libre et le tram-
poline élastique seront présents 
pour animer l’été, sans oublier la tra-
ditionnelle fête du lac le 14 juillet.
· Bienvenue à la famille Hager nou-
veaux propriétaires du Village de 
Vacances depuis mars 2024.Nous 
leur souhaitons une belle première 
saison estivale.
· Une nouvelle équipe de restaura-
teurs sera aux fourneaux de juin à la 
Toussaint pour vous régaler de pro-
duits locaux et animer vos apéros de 
l’été. Soyez au rendez-vous !

L’association « Fédération Agir pour 
la ligne Clermont-Ferrand-Le Mont 
d’Or-Ussel» vient de constituer une as-
semblée. Son but est d’obtenir la réou-
verture de la ligne fermée en 2014. L’as-
sociation regroupe l’ensemble des deux 
communautés d’agglo de Clermont et 
Tulle, ainsi que l’ensemble des quatre 
communautés de communes qui se 
trouvent le long de la ligne. Le départe-
ment de la Corrèze soutient l’initiative. 
Nous espérons que les deux Parcs Natu-
rels Régionaux ainsi que le Département 
du Puy de Dôme se joindront prochaine-
ment à la Fédération.

Ligne SNCF Clermont-Ussel 

L’Association des Maires Ruraux de 
la Corrèze représentée par son Pré-
sident Philippe Brugère a signé à la 
Mairie de Saint Clément et en pré-
sence de son Maire, Eric Bellouin, 
aussi Vice-Président de l’Associa-
tion, la convention de Partenariat 
«Services de Proximité» avec le 
Groupe La Poste représenté par Ma-
dame Sylvie Claux. Le partenariat 
entre La Poste et l’AMRF est ancien 
et il est évident. Cette convention 
renforce le lien entre La Poste et la 
ruralité. À travers cette convention, 
La Poste s’engage à maintenir un 
lien social et propose aux communes 
des services tels que le portage de 
repas, la détection des fragilités, la 
sensibilisation lors d’épisodes cani-
culaires. Cette convention vise aussi 
à aider la réussite des jeunes en mi-
lieu rural et l’accompagnement des 
communes dans le déploiement de 
ressources numériques, la préserva-
tion du patrimoine routier, l’identifi-
cation de la couverture mobile et la 
communication auprès des adminis-
trés de nouveaux dispositifs liés aux 
déchets et biodéchets par exemple.

Signature de la convention 
de partenariat « services de 
proximité »

Il y a 70 ans, un car transportant des 
élèves scolarisés à Meymac et leurs 
accompagnateurs quittait la route et 
s’écrasait dans le ravin d’une route ar-
déchoise de la commune de Mayres. 
Accompagné par le Moto club de Mey-
mac, des élus et des citoyens se ren-
dront sur place en moto ou en voiture 
pour être accueilli par la municipalité 
de Mayres et rendre un hommage aux 
19 victimes sur les lieux de l’accident. 
La commémoration aura lieu à Mayres 
les 12 et 13 août devant la stèle posée 
sur les murs du Centre d’Art Contem-
porain de Meymac. Pour en savoir plus 
sur l’accident et les victimes, une pla-
quette est à consulter sur meymac.fr, 
rubrique « Un peu d’histoire».

Se souvenir de Mayres

https://www.meymac.fr/histoire-de-meymac_fr.html
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Jusqu’à cette année 2024, le service « espace vert » du Centre 
Technique Municipal a pour habitude de faire ses propres 
plantations sous une serre chauffée, puis d’arroser durant 
l’année les différents parterres au moyen d’eau de pluie ré-
cupérée des toitures municipales. Cette pratique globale va 
quelque peu évoluer pour le fleurissement de 2025. En effet, 
une serre plus petite devrait être créée à côté de la chauf-
ferie bois, cette dernière apportant gratuitement une tem-
pérature hivernale aux plantes de la serre municipale. Cette 
serre serait beaucoup plus petite que l’actuelle serre située 
au Centre Technique Municipal, car l’équipe des espaces 
verts va procéder à l’achat de plantes vivaces qui resteront 
donc dans les parterres durant l’hiver, d’année en année. Les 
vivaces choisies auront également moins besoin d’eau en pé-
riode chaude, contribuant là aussi à mieux organiser le temps 
de travail des agents, d’utiliser l’eau récupérée des toitures à 
d’autres objectifs, et ainsi de contribuer à mieux respecter 
notre environnement. Ces nouvelles pratiques permettront 
de concourir au maintien de nos labels. Nos équipes vont 
donc se former fin 2024 à de nouvelles pratiques plus res-
pectueuses des nouvelles conditions climatiques. La mise 
en œuvre de cette nouvelle politique en 2025 générera une 
économie annuelle de fonctionnement de 20.000 € à partir 
de l’année 2026, et ce tous les ans. 

Nouvelle politique en matière de fleurissement

Créé en 2004, le Parc naturel régional de Millevaches en Li-
mousin fête ses 20 ans cette année. À cette occasion, le Parc 
organise 3 jours de fête les 5, 6 et 7 juillet prochain sur les 
communes de Millevaches et Meymac. Le thème de la nuit 
a été retenu pour cet événement au regard du classement 
du territoire en Réserve internationale de ciel étoilé (Rice). 
Ces trois jours seront rythmés par des conférences astrophy-
siques, des observations du ciel, des concerts et spectacles, 
des animations pour les enfants, des balades et des expo-
sitions ! Le programme complet et les modalités de réser-
vation sont à retrouver sur le site du Parc pnr-millevaches.
fr/Fete-du-Parc. La plupart des animations sont gratuites 
et tout public, certaines sont sur réservation car le nombre 
de places est limité. Jean-Loup Chrétien, premier français 
à être allé dans l’espace, sera notre invité d’honneur et sera 
présent tout au long du week-end. Nous vous souhaitons un 
agréable moment !

Le Parc naturel régional fête ses 20 ans !

https://www.pnr-millevaches.fr/Fete-du-Parc
https://www.pnr-millevaches.fr/Fete-du-Parc


CMJ : visite à la Micro-Folie !

En février dernier, le Conseil municipal des jeunes s’est rendu à la Micro-Folie 
de Meymac, guidé par Anne-Laure à qui nous adressons nos plus vifs remer-
ciements. La Micro-Folie est un musée numérique réunissant plusieurs mil-
liers de chefs-d’œuvre de musées nationaux et internationaux ; c’est un projet 
qui est porté par le Ministère de la Culture. Chaque visiteur est installé de-
vant un pupitre où défilent des collections de chefs d’œuvre ; pour chacune 
d’elle, nous pouvons connaître son descriptif : auteur, technique de peinture, 
particularités … Il nous est possible d’agrandir l’œuvre pour en apprécier les 
moindres détails. Nous avons admiré deux tableaux en particulier: Le Baiser 
de Gustav Klimt et l’incontournable Joconde de Léonard de Vinci. Les jeunes 
présents ont été très intéressés par cette visite et toutes les possibilités d’ac-
cès aux différentes œuvres à découvrir. Nous espérons qu’ils seront des am-
bassadeurs référents auprès de leurs camarades de collège et qu’ils sauront 
transmettre l’envie de fréquenter ce lieu magique !
Les actions de fin d’année (concours maisons fleuries, actions environnemen-
tales) seront inscrites au prochain bulletin municipal.

vie de la commune
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Depuis le 2 février 2024, vous pou-
vez et devez contacter le 05 55 19 
19 19 (service gratuit) pour toutes 
demandes concernant l’autonomie 
(aide administrative, aide à la com-
plétude de dossier, évaluation des 
besoins, suivi de dossiers, mise en 
place de la téléassistance, solution 
de répit…). Les coordinateurs/trices 
(ex ICA) peuvent toujours se rendre 
à votre domicile. Corrèze Autono-
mie c’est plus de simplicité, plus de 
proximité, plus de réactivité. 
Personnes âgées et/ou en situation 
de handicap, aidants, profession-
nels, nous sommes - toujours - là 
pour répondre à vos questions et be-
soins. +d’infos Christelle Pinlaud
MSD - 20 Place des Porrots

Corrèze autonomie - Un 
nouveau service public, une 
prise en charge améliorée

Grâce aux observations sur place de Marcel Parinaud et François Montagnon 
qui ont attiré l’attention des élus sur l’état de vétusté de certaines tombes em-
blématiques du cimetière des Horts de Celle, nous avons pris quelques déci-
sions. Tout d’abord un panneau d’information patrimoniale sera réalisé pour 
être installé à l’entrée. Celui-ci rappellera brièvement l’origine de ce cimetière, 
présentera quelques exemples d’éléments architecturaux et patrimoniaux 
remarquables et rappellera la présence de quelques tombes de personnali-
tés ayant marqué notre territoire. Un programme de travaux de restauration 
de certains emplacements abandonnés va être planifié sur plusieurs années 
traduisant l’engagement de notre municipalité à conserver et entretenir ce 
patrimoine et à le faire connaître à la fois aux habitants et aux visiteurs. Les 
premiers de ces travaux de restauration vont concerner la chapelle des Soeurs 
de la Congrégation de Nevers qui avaient servi à l’Hôtel Dieu dans le soin aux 
malades et aux indigents. Celle-ci est très abîmée et laissée à l’abandon depuis 
de nombreuses années. Aussi, les sarcophages médiévaux du cimetière des 
Pradinelles vont être déplacés vers l’entrée du cimetière afin de mieux conser-
ver ce patrimoine ancien tout en étant exposés au public.

Mise en valeur du cimetière des Horts de Celle

Tout en gravissant la tour du Mont 
Bessou, quelques animaux suscep-
tibles d’être observés dans leur envi-
ronnement sont présentés. Ainsi, on 
pourra recueillir des renseignements 
sur la faune locale vivant dans des 
terriers (blaireau, renard) des rep-
tiles se déplaçant au sol (vipère, cou-
leuvre), des cervidés (chevreuil, cerf 
et biche), des rapaces diurnes (faucon 
crécerelle, buse et milan). Ces mêmes 
panneaux, seront proposés autour du 
lac de Sèchemailles dans un lieu tout 
aussi bucolique. Ils viennent confirmer 
le label « pavillon bleu » pour l’année 
2024. Bonne découverte !

De nouveaux panneaux 
pédagogiques au Mont 
Bessou et à Sèchemailles



PRÉSENCE BIENVEILLANTE
AIDE PONCTUELLE
COMPLÉMENT DE RETRAITE
PARTICIPATION AUX CHARGES
CONTRIBUTION À LA RÉUSSITE D’UN JEUNE
...

VOUS DISPOSEZ D’UNE OU DE
PLUSIEURS CHAMBRES MEUBLÉES,

NON OCCUPÉES ? 

AVEZ-VOUS DÉJÀ PENSÉ À LA
COHABITATION INTERGÉNÉRATIONNELLE ? 

VOUS AVEZ PLUS DE 60 ANS
ET RÉSIDEZ À MEYMAC ? 

CONTACTEZ LE CCAS DE MEYMAC AU 05.55.46.19.94
OU LA MAIRIE AU 05 55 46 19 90



vie de la commune
Stephen Zanetti  a récemment pris  ses fonc-
tions de médiateur cinéma au sein des quatre 
cinémas de Haute-Corrèze : Egletons, Mey-
mac, Neuvic et Ussel.  Originaire de la Savoie, 
il a saisi l’offre après le départ de sa prédé-
cesseuse partie vers une nouvelle orienta-
tion professionnelle. « J’ai  découvert la 
Haute-Corrèze ,  le charme de la ruralité, son 
patrimoine riche et sa nature omniprésente » 
confie  le nouveau médiateur. Passionné de 
cinéma depuis son enfance, c’est à l’adoles-
cence qu’il décide de consacrer ses études au 
7ème art, à Lyon, d’abord dans la production 
puis la réalisation et le jeu. Au cours de sa car-
rière, il a également animé des ateliers péda-
gogiques autour de la création puis formé de 
futurs professionnels de l’audiovisuel et ac-
quis ainsi une approche de la médiation sen-
sible. Après plusieurs mois de travaux pour 
rénovation, le cinéma de Meymac ouvrira ses 
portes en début d’été.  Stephen réalisera à ce 
moment-là une enquête auprès des specta-
teurs pour connaître leurs goûts et proposer 
des activités et des animations qui n’ont pas 
encore été faites. Il entend aussi retrouver le 
lien avec le public cinéphile friand de films art 
& essai en trouvant le juste équilibre avec une 
programmation plus grand public. Il entend 
également mettre l’accent sur les anima-
tions jeune public comme les ciné-goûters 
qui fonctionnaient très bien auparavant. À 
la rentrée de septembre, il fera le tour des 
établissements scolaires meymacois pour 
reprendre le rythme des différents disposi-
tifs École et cinéma. Le Mois du doc qui se 
déroule en novembre sera aussi l’occasion de 
créer un évènement commun avec les quatre 
cinémas.

Un nouveau médiateur 
cinéma pour Le Soubise

La nouvelle association meymacoise «  Les Jeannettes et Cie » a ins-
tallé un espace dédié à la couture à la salle des Fêtes de Meymac. Sté-
phanie Roché et Marlène Cernesse proposent des ateliers libres ou 
thématiques adaptés aussi bien aux débutants dès 8 ans qu’aux pra-
tiquants plus confirmés. Elles accompagnent les participants dans la 
réalisation de leur projet de couture pour leur permettre de réparer, 
transformer un vêtement, coudre une housse de coussin, une robe 
pour l’été, un pantalon pour se détendre ou encore un bavoir pour 
bébé. Les ateliers ont lieu le mardi de 18h30 à 21h (hors vacances 
scolaires). Les Jeannettes disposent du nécessaire pour coudre mais 
il  est préférable de prévoir le sien (une machine à coudre et des ai-
guilles, le tissu nécessaire, une paire de ciseaux, du fil assorti au tis-
su) afin de dompter son propre matériel. Tarif atelier libre : 20€/per-
sonne/séance. 
+d’infos 07 87 58 27 48  ou contact@jeannettesetcie.fr

Des ateliers de couture à la salle des fêtes
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L’équipe du Pays d’art et d’histoire se 
renforce

Cécile Larbiouze (au centre) est la nouvelle chargée de recherches 
et de communication du Pays d’art et d’histoire. Originaire de Pau, 
Cécile a beaucoup voyagé en France avant de poser ses valises à 
Meymac en janvier pour son premier poste. Comme Zoé et Julie, elle 
est également guide conférencière et sera donc sur le terrain cet été 
pour vous présenter le patrimoine du territoire. Cécile est passionnée 
de la période médiévale, et en particulier de l’architecture religieuse : 
églises, monastères et abbayes n’ont pas de secrets pour elle !



Structures bois & parc acro
L’entreprise Yann Acrobois réalise vos aménagements ex-
térieurs en bois et notamment vos terrasses au sol ou sur 
pilotis, garde-corps, pergolas, carports, abris, auvents, 
kiosques..., et plus largement tout type de structures bois 
extérieures dans le respect de l’arbre ainsi que des normes 
de sécurité en vigueur. De la conception à la pose en passant 
par la construction, chaque réalisation est unique, 100% sur 
mesure et adaptée à la demande et aux exigences du ter-
rain. Yann se déplace dans un rayon de 30/40 km autour de 
Meymac pour dresser son étude de faisabilité sur place. 
+d’infos 06 71 16 29 87 ou yannacrobois@ecomail.fr

vie de la commune
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bienvenue !

La MAM Les Choupinous a 
ouvert ses portes

Aurélie Largillière et Emilie Booth ont croisé leur 
destin pour mener à bien la création d’une deuxième 
Maison des Assistantes Maternelles à Meymac. Ins-
tallée au 33 rue de la Prairie, dans l’enceinte du stade 
municipal, la maison peut accueillir six enfants de 0 
à 3 ans et en périscolaire. D’une superficie de près 
de 90m², elle est composée d’un espace d’accueil 
pour les parents, d’une grande salle de jeux, de deux 
chambres (bébés et plus grands), d’une cuisine, d’une 
salle de change, d’une salle de bains et d’un petit ex-
térieur.  Soutenues par la Commune qui a procédé à 
des travaux de mise aux normes et de la Caisse des 
Allocations Familiales qui leur a permis de rénover 
l’intérieur et d’acheter du matériel neuf, les deux as-
sistantes maternelles agréées par le Conseil Départe-
mental ont créé des espaces chaleureux. Après un an 
et demi, la MAM a ouvert ses portes le 3 avril dernier 
en obtenant la validation de la «Protection mater-
nelle et infantile» (sécurité de l’accueil des enfants). 
Elle est ouverte du lundi au vendredi de 8h à 18h. Les 
journées sont rythmées par des arrivées échelonnées 
des enfants, et des activités le matin. Les repas sont 
préparés par les deux jeunes femmes qui privilégient 
les produits locaux, de saison et bio. Les après-midis 
sont consacrées aux balades extérieures ou aux acti-
vités dirigées avant le retour des parents. La sensibili-
sation des enfants aux questions environnementales 
par la mise en place d’un compost, le recyclage des 
déchets et l’utilisation d’objets de récupération pour 
réaliser des activités manuelles font partie du projet 
pédagogique de la MAM. « Sur le même principe, 
nous utilisons au maximum du lavable afin de limiter 
nos déchets et nous acceptons  les couches lavables». 
Aurélie et Emilie sont ravies de travailler en équipe : 
« Cela nous permet de rompre l’isolement du travail 
chez soi, de différencier lieu de vie et de travail et une 
meilleure adéquation avec le rythme de la vie de fa-
mille ». Des places sont encore disponibles. 
+d’infos 07 69 85 61 47 ou mamchoupinous@gmail.com

Jardin des ongles
Tiphaine Soler, originaire du Nord de la France,  s’est instal-
lée à Meymac  avec sa famille il y a 7 ans quand elle a eu un 
coup de foudre pour la ville. Après des aléas de la vie, la jeune 
femme a choisi de renouer avec sa passion : elle est devenue 
prothésiste ongulaire. Elle a ouvert son salon baptisé Jardin 
des ongles  : « le nom est un hommage à mes grands-pa-
rents passionnés et férus de jardin et ma passion pour cette 
activité ». Après une remise à jour de sa formation initiale 
effectuée il y a 10 ans, elle a créé son entreprise domiciliée 
au 6 résidence des Gardes. Elle effectue des soins des mains, 
des ongles et propose du Nail Art  qui nécessite une grande 
précision. Elle s’est spécialisée dans la pose de capsules dé-
corées dans un style Bayboomer, Babycolor ou encore Aqua-
rium. Cette dernière est une technique assez complexe qui 
consiste à assembler deux capsules transparentes remplies 
de paillettes et décorations fines amovibles.
+d’infos 07 88 16 65 50 



Budget 2024 : préparer l’avenir
― entretien avec Jean-Pierre Saugeras 

entretien
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Jean-Pierre Saugeras
Maire-adjoint - en 
charge des finances 
de la commune

Le budget 2024 vient d’être voté par le Conseil Municipal, quels en sont selon vous les 
priorités et les points forts ?
Notre ligne est toujours dictée par un même principe : réaliser des investissements au service de la 
population qui entraîneront à court terme des économies de fonctionnement et nous permettront de 
ne pas augmenter nos taux d’imposition. Les enjeux de la transition énergétique, porteurs d’économies 
significatives sont aussi essentiels dans le choix du photovoltaïque, de l’isolation des bâtiments à 
l’exemple des récents travaux du cinéma.

Comme chaque année, après avoir été préparés avec les équipes puis 
discutés en commission budget/finances, les budgets de la commune sont 
votés en Conseil Municipal. Afin de maitriser l’ensemble des budgets de la 
commune, les élus doivent arbitrer entre le souhaitable et le possible. Les 
choix sont souvent difficiles car les projets sont nombreux. Notre commune 
doit rester attractive pour ceux qui voudraient s’y installer et agréable pour 
tous ceux qui y vivent. Le contexte dans lequel nous évoluons dicte aussi sa 
loi. Jean-Pierre Saugeras fait un point sur le budget 2024.



Au début de votre mandature de 2014, 
l’endettement de la commune était un 
élément quasiment structurel de chaque 
budget. Elle a depuis 2014 beaucoup baissé. 
Où en sommes-nous maintenant ?
Depuis 2014, notre objectif a toujours été la maîtrise 
de la dette. Je vous propose le schéma ci-dessous qui 
vous donne précisément l’évolution de l’endettement 
communal.

entretien
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De nombreux chantiers nécessitant des 
investissements conséquents ont été lancés 
depuis 2020. Comment imaginez-vous 
l’avenir ?
De très nombreux investissements ont été réalisés 
depuis 2014. Dans le même temps, nous avons 
toujours tenu à maîtriser notre budget afin de ne pas 
hypothéquer l’avenir. Des marges ont donc été laissées 
pour permettre la poursuite de cette politique. Aucune 
collectivité ne peut vivre sur ses acquis. Notre capacité 
d’investissement a été conservée, Meymac pourra 
donc continuer à préparer l’avenir en améliorant sans 
cesse la qualité de vie des habitants.
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2024 · recettes de fonctionnement 4.063.400 €

2024 · dépenses de fonctionnement 4.063.400 €

2024 · recettes d’investissement 4.158.829 €

2024 · dépenses d’investissement 4.158.829 €



Réfugiés à Meymac, les témoignages de deux familles 
Depuis 2015, Meymac accueille des demandeurs d’asile dans le cadre d’un  Centre d’accueil pour 
demandeurs d’asile (CADA) géré par la structure associative le ROC.
Depuis cette date, un groupe de bénévoles anime de son côté des séances d’apprentissage du 
français plusieurs fois par semaine. La destinée de tous ces demandeurs a été variée, la plupart 
a obtenu un titre de séjour, quelques uns ont été déboutés de leur demande. La majorité ont 
aujourd’hui quitté Meymac et la région mais quelques-uns sont restés sur Meymac. Nous avons 
souhaité vous présenté deux parcours familiaux distincts qui montrent  la réalité de cet accueil. 
Les familles Jucaj et Yaakoub ont accepté de nous raconter leur parcours. Nous les en remercions !

témoignages
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Famille Jukaj
« Nous sommes Albanais, nous sommes arrivés à  Meymac en octobre 2017 
avec nos enfants. C’était un peu difficile au départ, Meymac nous semblait peu 
dynamique et il était difficile de rencontrer des gens. 
Nous sommes allés au Resto du Coeur, et là, nous avons eu des échanges avec 
les responsables et d’autres personnes. J’ai donné des coups de main pour 
décharger des camions (Saimir). Des bénévoles nous ont accompagnés dans 
différentes démarches liées à l’administratif, la santé, et tout ce qui concerne 
la vie quotidienne. Ce lien était important. Nous avons suivi des cours de FLE 
(Français Langue étrangère). C’était indispensable pour pouvoir parler avec les 
gens, pour mieux comprendre toutes les démarches que nous avions à faire et 
aussi pour mieux partager avec nos enfants. Nous étions en lien avec la Cimade 
à Peyrelevade qui nous aidait dans nos démarches de demandeurs d’asile. Nous 
avons rencontré des employeurs pour demander du travail, nous voulions être 
autonomes financièrement, et moins dépendre des aides. Nous allions souvent 
à la Ressourcerie, j’ai été bénévole pour des débarras de maisons, par exemple 
(Saimir). Nous allions aux spectacles ou autres évènements proposés à Meymac. 
On y rencontrait du monde et c’était de bons moments.
Nos filles, Gerta et Irsa ont été élues au Conseil Municipal des Jeunes. Elles ont 
participé à certains évènements proposés par la mairie. Misir lui, a fait du foot, 
et il est très bon pour marquer des buts. En avril 2018, naissance à Ussel de notre 
quatrième enfant, Jésir .
Nous avons souvent dit que Meymac c’est bien pour nous, et surtout pour les 
enfants. La famille est en sécurité. Nous nous sommes peu à peu intégrés grâce 
à ces rencontres, nous nous sommes fait des ami(e)s. Notre vie ici, a trouvé le 
calme. 
Maintenant, nous travaillons tous les deux, et nous avons chacun un CDI : [Saimir, 
à Ucelia à Ussel, et Mirela au restaurant Chez Françoise, à Meymac]. Quant aux 
enfants : Gerta a 18 ans, elle est en Terminale au lycée Cassin à Tulle, elle suit une 
formation Métiers de la Sécurité. Irsa a 17 ans, elle est en 1ère au lycée Ventadour 
à Ussel en ASSP (Accompagnement, Soins, Service à la Personne).Misir a 14 ans, il 
est au collège et continue le foot. Jésir est en dernière année à l’école maternelle.
Depuis plus de 6 ans que nous sommes ici, nous avons trouvé une vie stable. On 
remercie toutes les personnes qui nous ont soutenus et aidés. »

― « Nous allions 
aux spectacles ou 
autres évènements 
proposés à Meymac. 
On y rencontrait du 
monde et c’était de 
bons moments. (...)
Notre vie ici a trouvé le 
calme. »
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Famille Yaakoub
« Je m’appelle Abdelrahman Osman Yaakoub,  je suis Soudanais et je suis arrivé à Meymac le 4 novembre 2015 à 
23h, en provenance de Calais où j’avais passé 15 jours. Ma première intention était de rejoindre des membres de 
ma famille en Angleterre, mais c’était compliqué. On m’a proposé de faire une demande d’asile en France ; on est 
venus en bus  de Calais, nous étions 20 dont 17 Soudanais. Un interprète nous avait expliqué ce qui allait se passer, 
mais nous ne savions pas où nous allions.
Arrivés à Meymac dans la nuit, nous avons été bien accueillis, des gens nous ont donné à manger et à boire à la 
mairie. Puis nous avons été logés à plusieurs dans des appartements.
Ce qui m’a étonné en arrivant à Meymac, c’est de voir autant d’arbres sans feuilles, je croyais qu’ils étaient morts ; 
j’ai compris en voyant les feuilles pousser au printemps ! Ce qui m’a étonné aussi, c’est de voir aussi peu de monde 
dans les rues. Dans mon pays, les gens vivent dehors et se promènent beaucoup en groupes. C’était très difficile au 
début de communiquer, sans parler français ; un des nôtres parlait un peu anglais et pouvait nous aider. 
Après quelques jours, nous avons commencé les cours de français, animés par des bénévoles, en 2 groupes. Nous 
avons eu aussi des cours pour apprendre à cuisiner avec ce qu’on trouve à Meymac dans les magasins. Nous avions 
beaucoup de soucis en tête et c’était difficile de se concentrer et de réviser ce qu’on avait appris en cours. On a 
beaucoup discuté entre nous, nous avons souvent eu peur de ne pas y arriver, mais petit à petit, nous avons fait 
des progrès.
Nous étions inquiets car on ne savait pas que ça allait être aussi long d’avoir une réponse pour des papiers ; nous 
avons aussi été surpris par le nombre de documents qu’il faut en France. 
On a vu que des gens de Meymac venaient vers nous. Cela nous a soulagé et donné du courage. Le CADA nous 
a aidé pour avoir les papiers, des bénévoles nous ont invités chez eux,  ils nous ont accompagnés pour faire les 
courses, aller à l’hôpital ; ils nous ont fait visiter la région, nous ont appris pas mal de choses même si on parlait 
peu le français. La vie à Meymac est tranquille et en France, il n’y a pas la guerre… Je serais resté dans mon pays 
s’il n’y avait pas eu la guerre.
J’ai eu ma carte de séjour en 2018, j’étais heureux et soulagé mais j’ai été encore plus heureux quand j’ai réussi à 
avoir mon permis de conduire en France ! J’ai d’abord travaillé à la Scierie des Gardes, où j’ai pu rencontrer des 
collègues qui m’ont bien accueilli et m’ont appris le travail. J’ai décidé de rester à Meymac car on m’a proposé un 
travail, et les loyers sont  moins chers qu’en ville ; et aussi, je commençais à connaître des gens. Je me suis marié, 
ma femme  Djamila et ma petite fille Fatima m’ont rejoint en 2023 ; mon fils Mohamed est né à Ussel. Je travaille 
aux fonderies  Ucelia à Ussel (ex Constellium). Fatima va commencer l’école l’an prochain. Je connais beaucoup de 
monde à Meymac, des collègues, des joueurs de foot avec qui j’ai joué avant d’être blessé. J’espère pouvoir faire 
des formations, obtenir des diplômes et demander la nationalité française. »

― « On a vu que 
des gens de Meymac 
venaient vers nous. 
Cela nous a soulagé 
et donné du courage.  
(...) La vie ici est 
tranquille. »

témoignages



solidarité

18

Installée dans l’ancien centre des impôts, l’épicerie sociale 
et solidaire « Du bleu dans le gris » veut répondre à la 
précarité alimentaire, accentuée par l’inflation. Ouverte 
depuis mars 2023, l’épicerie aux allures de supérette de 
quartier est réservée aux personnes ayant de faibles revenus. 
Pour y avoir accès, il faut résider dans un rayon de 25 km et 
prendre rendez-vous avec les services sociaux de Meymac 
(assistantes sociales ou Centre communal d’action sociale - 
CCAS). L’épicerie propose des denrées alimentaires, produits 
d’hygiène et d’entretien vendus à très faible coût. Ici, le 
panier moyen revient à 10-15€ (50-60€ dans le commerce). 
La perte d’emploi ou un « accident de la vie » sont les causes 
principales du recours à l’aide alimentaire. D’ailleurs, l’aide est 
souvent ponctuelle. « Ici on vous accueille sans jugement. 
Les dossiers sont envoyés par les assistantes sociales et 
restent confidentiels.» souligne Jacqueline Couffy-Auroux, 
la présidente, épaulée par dix-neuf bénévoles. Un bénéficiaire 
confiera « Si j’ai osé pousser la porte de l’épicerie, c’est parce 
qu’on me demande de participer financièrement. C’est 
important pour moi, pour ma dignité. »

Du bleu dans le gris : épicerie solidaire et nécessaire 

Du bleu dans le gris
Permanence tous les mercredis de 
14h à 17h
52 avenue Limousine à Meymac
epicerie.meymac@orange.fr
tel : 06 87 40 47 01 

Une fois par mois, un camion prêté par le garage Mauriange et 
conduit par les bénévoles assure la livraison des produits achetés à 
la Banque alimentaire de la Corrèze située à Brive-la-Gaillarde. Tous 
les bénévoles sont là pour prêter main forte et décharger le camion. 
Pas de surprise concernant le contenu de la cargaison : la commande 
a été passée en amont via le logiciel de la Banque alimentaire. « Il y 
a peu de rotation dans les produits que nous commandons. Il s’agit 
de ceux qui correspondent aux besoins.» En plus de la Banque 
alimentaire, principal fournisseur de l’épicerie, l’association achète 
en priorité dans les commerces de proximité à Meymac (produits 
frais, fruits/légumes...). Elle participe également chaque année, au 
mois de novembre, à la collecte de la Banque alimentaire « nous tenons 
d’ailleurs à remercier tous les donateurs ! ». 

Avant l’ouverture de l’épicerie, Guy, bénévole de l’association, expose 
dans les présentoirs des fruits et légumes. C’est son rayon ! « Les fruits 
et légumes partent très bien ! ». « Et parfois nous avons des surprises 
comme ces nouilles chinoises qui ont rencontré un vif succès ! » ajoute 
une bénévole. L’épicerie propose aussi des ateliers aux bénéficiaires, 
ouverts également à la population, en partenariat avec des associations 
du territoire (atelier budget, bien-être). 

Lors de sa dernière assemblée générale, Jacqueline Couffy-Auroux 
a annoncé que 67 foyers ont fréquenté l’épicerie en 2023, soit 168 
bénéficiaires avec 1.593 passages. « Il y a des familles monoparentales, 
des personnes seules et des retraités à faibles revenus ». L’association a 
reçu et distribué environ 8 tonnes de marchandises en 2023. 
L’équipement reste à compléter, n’hésitez pas à déposer vos dons à la 
mairie, à l’attention de l’association.

mailto:epicerie.meymac%40orange.fr?subject=
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Baptiste Gambarini et Guislain Berger ont participé en février dernier à la 27e édition du 4L Trophy, une course 
d’orientation façon Paris-Dakar réservée aux jeunes et/ou étudiants entre 18 et 28 ans, à bord d’une 4L. 
Repeinte dans un vert 4L d’origine, la voiture de 1983 était fin prête pour le départ tant attendu : « C’est un beau 
projet qui arrive à la fin d’une longue période de préparation et nous avons hâte que l’aventure commence ». Ils 
sont partis de Meymac le 13 février pour se rendre au départ le 14 février à Biarritz aux côtés de 1500 autres 4L. 
Baptiste et Guislain ont mené leur projet de bout en bout : l’achat de la voiture trouvée en Bourgogne, trouver 
les solutions aux pépins en cours de route. Beaucoup de rencontres qui ont permis de réaliser ce projet. « Il faut 
compter entre 10 et 15.000 € » annonce Guislain, étudiant en finances. Pour cela, ils ont mobilisé quinze sponsors 
dont la Mairie de Meymac qui a soutenu leur aventure. Les écoles maternelle et élémentaire de la ville ont 
également répondu à l’appel de fournitures scolaires et sportives qu’ils remettront à l’association « Les 
Enfants du désert » et des denrées alimentaires à la Croix Rouge. 

De Meymac au Sahara : deux étudiants se sont lancés 
dans l’aventure 4L Trophy

De retour en France, Baptiste et Guislain ont partagé avec nous 
leur aventure : « Nous rentrons avec des souvenirs plein la 
tête : paysages, rencontres… Nous avons traversé trois pays 
durant ce périple : la France pour arriver jusqu’au village-départ 
à Biarritz, l’Espagne de bout en bout avec plusieurs surchauffes 
de la voiture nécessitant quelques pauses (trop à notre goût) 
et enfin le Maroc. Nous avons découvert ce magnifique pays, 
très dépaysant par ses montagnes, son climat, la sécheresse, 
la faune et le peu de flore que nous avons pu voir. Nous avons 
roulé de Tanger jusqu’à Boulajoul au pied de l’Atlas. Puis nous 
avons parcouru les pistes, plus au Sud, à côté de Merzouga. 
Nous avons pris un réel plaisir dans le sable et les roches 
avec notre bolide. Enfin nous avons atteint Marrakech durant 
l’étape marathon où nous étions en autonomie pendant 2 
jours alliant pistes et routes. Que de paysages et d’aventures 
nous garderons en souvenir ! Bien sûr, nous avons eu quelques 
problèmes mécaniques mais ils nous ont permis d’apprendre 
la mécanique et sur notre belle voiture. »
Une merveilleuse aventure d’entraide et de solidarité. Bravo 
à eux ! 

solidarité
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initiative

Après la tentative d’une installation dans une ferme corrézienne 
traditionnelle à rénover, ce couple de jeunes retraités arrivant de 
la capitale s’est tourné vers l’idée de faire construire une habitation 
dont on ne rencontre guère d’équivalent en Haute-Corréze. En 
discutant, en lisant, en s’informant, l’idée d’une habitation 
passive a peu à peu fait son chemin. Alain était dans la vie active 
ingénieur du son et Catherine gérait les archives à l’INA. Leur envie 
de quitter Paris devait alors être l’occasion de mettre en pratique 
quelques principes militants. L’écologie, le choix du local et le non 
gaspillage des ressources naturelles s’imposaient aux premiers 
rangs de leurs choix. Ils contactent alors un architecte qui se noie 
quelque peu dans la concrétisation de ses plans papiers. Retour à 
la case départ, après quelques mois de perdus, avec un nouveau 
cabinet d’étude et surtout la confiance en quelques artisans locaux 
prêts à se lancer dans l’aventure, très locaux puisque le plus éloigné 
se trouve à quelques kilomètres. Ce sera sur ce terrain situé sur 
les hauteurs de Meymac la construction d’une maison en bois 
local (du douglas), dont l’ossature est préconstruite en usine et 
assemblée sur place. La construction prendra alors une année.

Une maison du futur
Ils aiment la Haute-Corrèze, ils sont sensibles à l’écologie, ils sont conscients de l’incontournable 
transition énergétique, Catherine et Alain Scharf ont choisi Meymac pour réaliser leur désir de 
vivre leur retraite dans une maison à ossature bois à vocation passive. En décembre 2022, ils 
pouvaient pendre la crémaillère de leur nouvelle habitation.

La méthode pour une maison de ce type réside en quelques points clés. Il 
faut d’abord augmenter la dimension de tous les isolants (murs et vitrages), 
gérer la pénétration de l’ensoleillement (calculé sur logiciel), construire 
un plancher haute isolation et créer une toiture végétalisée (en plusieurs 
couches avec isolants de 60 cm). Sur le toit, deux panneaux solaires 
thermiques ont été rajoutés qui fournissent aujourd’hui  l’intégralité 
de l’eau chaude consommée dans la maison. Finalement, c’est assez 
simple (sur le papier du moins).  À l’extérieur, le couple a créé un puits 
canadien à fluide caloporteur (signifie que la chaleur est transportée). Ce 
système de géothermie horizontale prend place à 1,60m de profondeur 
sur une surface de 100 m² grâce à un système de tuyaux qui emmène la 
chaleur du sous-sol constante à 12° vers «la cabine de pilotage» de la 
maison où cet air est brassé à l’air extérieur et reversé uniformément 
dans la maison. Et ça marche ! Un petit poêle à bois installé dans la 
pièce principale suffit à insuffler la chaleur supplémentaire nécessaire 
lors des jours les plus froids sans soleil ou consécutifs à une longue 
absence. Avec une température moyenne de 19° (été comme hiver) 
et un pourcentage d’humidité remarquablement faible, le confort est 
parfait pour ses occupants. Deux derniers chiffres pour conclure cette 
présentation : le surcoût est d’environ supérieur de 30 % par rapport 
à une maison à ossature bois classique et le coût global énergétique 
représente aujourd’hui un montant mensuel d’une quarantaine d’euros 
(sans tenir compte du rachat de l’électricité produite).

Maison autonome: qui n’a aucun raccor-
dement extérieur, auto-produisant tout 
ce dont elle a besoin. Maison passive: qui 
ne consomme aucune quantité d’énergie 
supplémentaire à ce qu’elle produit.
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Meymac

Salle Frédéric Chopin à Lavaur & Monastère du Jassonneix : le programme de l’été

Pour cet été 2024, Gilles et Christine Renard vous proposent :
à la salle Frédéric Chopin
Vendredi 12 juillet à 18h30 · « De la musique romantique 
à la musique de films » : concert piano/chant, œuvres de 
Chopin, Ennio Morricone... (avec Alceo Passeo et Marie 
Simon) 
Samedi 13 et dimanche 14 juillet · exposition « Le chemin 
des couleurs » peintures de Marie-Chantal Bonnet / vernis-
sage le 13 juillet à 19h (réservation obligatoire) / visite de 
l’exposition : samedi à partir de 17h, dimanche de 10h à 15h
Dimanche 4 Août à 18h30 · Duo piano/clarinette : œuvres 
de Brahms, Schumann, Debussy... (avec Léopold Sers et 
Matthieu Stombe)

C’est un Musical’été aux couleurs arc-en-ciel auquel nous vous convions cette année ; du jazz créole d’Olivier 
Ker Ourio au tango de Piazzola, du méditatif baroque de Robin Pharo au jazz explosif de Shekinah Rodz. Et 
puis de l’amour, beaucoup d’amour, il sera présent partout ; depuis le café marseillais de Pagnol jusqu’aux 
lectures musicales de Didier Sandre et du Quatuor Ludwig. 
Dans notre belle église, dans les jardins de l’abbaye jusqu’à notre cinéma tout neuf, nos spectacles se 
déploieront sur différents sites. Pour vous, nos formules d’abonnement et des prix serrés doivent permettre 
à chacun de goûter au plaisir de la musique et des mots.
Vive l’été, vive la musique, vive l’arc-en-ciel !
Demandez le programme ! Retrouvez le programme complet sur meymac.fr (ou sous format papier à la 
la mairie ou l’Office de tourisme).

Musical’été : le programme de la 9e édition !
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Samedi 17 Août à 18h30 · « Rule Britannia : de l’Angleterre 
à l’Amérique » : œuvres de Haendel, Purcell, Bernstein... / 
récital de chant (avec Géraldine Casey et Yoshiko Moriai)
au Monastère du Jassonneix
Dimanche 14 juillet à 16h · concert de musique sacrée : 
œuvres de Bach, Vivaldi, Pergolèse... (avec Marie Simon, 
Christine Renard et Alceo Passeo)
Mercredi 31 juillet à 16h · concert « Danses » pour harpe et 
flûte : œuvres de Bach, Bartok, Piazzolla, Monti (avec So-
phie Clavel et Pascale Forgerit)

libre participation 
réservation obligatoire au 06 08 84 06 58

https://www.meymac.fr/


La Micro-Folie fête ses un an ! Premier bilan.

Le 20 juin 2023, la Micro Folie, musée numérique, novateur et gratuit, ouvrait 
ses portes au public au sein du dernier étage du pôle culturel Clau del país. Un 
peu plus d’un an après, cet espace culturel mettant en lumière des centaines de 
chefs-d’œuvre, musées et institutions, semble avoir trouvé sa place dans la vie 
des meymacois. Les ateliers, projections et conférences se succèdent, et vous 
êtes au rendez-vous ! Vous étiez d’ailleurs nombreux pour la visite projetée (et 
guidée) du Château de Versailles ou pour découvrir l’œuvre engagée et féministe 
de l’artiste Niki de Saint-Phalle. Des cycles de conférences se poursuivent par 
aillleurs en dehors des temps d’ouvertures publiques, notamment avec l’EHPAD 
de Meymac et certaines écoles du territoire. Merci à eux pour cette confiance !
Demandez le programme ! Retrouvez le programme des animations de l’été sur 
notre page Facebook ou sous format papier (à la Micro-Folie, la mairie...).

Centre d’art contemporain : « La nuit, le regard se tourne vers la lune et les étoiles »
exposition du 7 juillet au 6 octobre 2024 / vernissage ouvert à tous et gratuit le samedi 6 juillet à partir de 18h
L’exposition estivale est dédiée au ciel étoilé et à la nuit dans sa relation avec la lumière. Elle illustre la fascination 
qu’exercent le ciel nocturne et les configurations stellaires sur nombre d’individus, ainsi que la quarantaine 
d’artistes réunit pour l’occasion. Elle présente également une œuvre de Pierre Soulages. Cette exposition est ainsi 
l’occasion de mettre à l’honneur les  20 ans du Parc Naturel Régional de Millevaches en Limousin et du label RICE 
(Réserve Internationale de Ciel Étoilé) obtenu en 2021.
Visite commentée gratuite sur demande, tous les mercredis à 15h en juillet et août · Apéro art et histoire  : « Par 
delà la nuit, l’infini »,  jeudi 8 août à 18h30 · Journées du Patrimoine : visite commentée samedi 21 et dimanche 22 
septembre à 14h30 · Récital de musique classique : Pascal Lepage et sa guitare classique, samedi 20 juillet à 19h 
(10€, gratuit –18ans et adhérent association des amis du CAC, sur inscription (places limitées) au 05 55 95 23 30). 
Retrouvez la programmation sur notre site internet cacmeymac.fr et suivez-nous sur Facebook et sur Instagram.

À VENIR PREMIÈRE, 30E ÉDITION du 19 octobre 2024 au 12 janvier 2025 : Place à la jeune création avec 
cette exposition qui réunit une sélection de jeunes diplômés de l’année issus d’écoles d’art partenaires françaises et 
portugaises. Deux expositions personnelles complèteront la proposition de ce cycle. CALENDRIER DE L’AVENT 
par Mathieu Cherkit  du 1er décembre 2024 au 8 janvier 2025 : Chaque fenêtre laissera apparaître le dessin d’une 
plante récoltée par l’artiste autour de chez lui, en vue de réaliser un herbier monumental. 
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culture
Musée d’archéologie et du patrimoine 
Marius Vazeilles

Façonnés au fil du temps dans le cadre de la pratique 
du culte, parfois cachés dans les sacristies, les trésors 
de nos églises se dérobent bien souvent au regard du 
public. Chargés d’histoire, d’émotion et de spiritua-
lité, ces objets patrimoniaux sont visibles jusqu’au 22 
septembre au MAP Marius Vazeilles avec l’exposition  
« Sacrés Objets ».  
Près de 30 communes du territoire ont accepté de prê-
ter leurs trésors au musée. Certains sont d’exceptions, 
d’autres racontent une petite histoire qui s’entremêle à 
la grande. Tous sont précieux par l’attachement que les 
habitants leur portent.
Conçue en partenariat avec le Pays d’Art et d’Histoire 
Hautes Terres Corréziennes et Ventadour, les conser-
vatrices des antiquités et objets d’arts de la Corrèze et 
de la Creuse, le service patrimoine de Haute-Corrèze 
Communauté, la DRAC Nouvelle-Aquitaine et la Fon-
dation du Patrimoine, « Sacrés Objets » est le premier 
pas d’un projet plus large autour de la protection, pré-
servation et valorisation du patrimoine religieux de 
Haute-Corrèze qui se construira dans les mois et an-
nées à venir.
En attendant cela, n’hésitez pas dès aujourd’hui à ve-
nir découvrir châsses reliquaires, objets d’orfèvrerie et 
statues au musée. 
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Pays d’art et d’histoire des Hautes 
Terres Corréziennes et de Ventadour

Entre juillet et septembre, venez découvrir les patri-
moines avec le Pays d’art et d’histoire Hautes Terres 
Corréziennes et Ventadour lors de plusieurs ren-
dez-vous meymacois :
À l’occasion des 20 ans du Parc National Régional de 
Millevaches en Limousin, une visite guidée vous est 
proposée le dimanche 7 juillet à 10h pour prendre de la 
hauteur, aller à la rencontre du ciel et découvrir Mey-
mac vu du haut. [Gratuit, réservation obligatoire / RDV 
devant la mairie]
Une visite guidée du centre bourg le mardi 30 juillet à 
11h pour déambuler à travers l’histoire de la ville. [4€, 
réservation conseillée / RDV devant l’Office de Tou-
risme]
Trois Apéros art et histoire pour faire une pause patri-
moniale et gustative à 18h30. Le jeudi 11 juillet au Mu-
sée d’archéologie et du patrimoine Marius Vazeilles, 
vous saurez tout sur l’histoire des trésors de nos églises 
locales. Le jeudi 1er août à la Micro-Folie, un luthier 
vous révélera les secrets de fabrication de son instru-
ment. Le jeudi 8 août vous aurez la tête dans les étoiles 
au Centre d’Art Contemporain. [6€ / gratuit –12ans, ré-
servation obligatoire]
À noter, les prochains rendez-vous patrimoine : les 
Journées Européennes du Patrimoine le 21 et 22 sep-
tembre et la programmation automne-hiver.
Les actualités et les détails de la programmation sont à 
retrouver sur notre site internet pahcorrezeventadour.
com ou notre page Facebook. 
+ d’infos / réservation 05 87 31 00 57
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histoire

Les Archives départementales de la Corrèze conservent un 
important dossier des demandes de concessions et des visites 
du service des mines qui permet de retracer l’historique de 
cette mine.
Le personnage principal de cette l’histoire est Jean-Baptiste 
Veny qui fut conducteur des ponts et chaussées en poste à 
Meymac entre 1867 et 1874. En ouvrant une carrière pour 
l’empierrement d’une route, il constata la présence de minerais 
qui furent envoyés à Adolphe Carnot, ingénieur des mines 
de Limoges et professeur à l’Ecole des Mines de Paris, qui 
confirma la présence, entre autres, de wolfram et de bismuth.

Les Mines de bismuth et wolfram
Dans le numéro du 18 août 1900 du Facteur un long article titré Mine de bismuth à Meymac 
fait état de l’intervention de M. Romanet, pharmacien de Meymac, lors de la dernière 
séance de la Chambre de Commerce de la Corrèze. Romanet fait l’historique de la mine, en 
débutant par l’évocation de « l’émotion soulevée dans le monde scientifique et industriel 
par l’apparition à l’Exposition de 1878 d’un bloc de bismuth métallique provenant de la mine 
de Meymac » qui devait assurer à la France l’indépendance de son approvisionnement.
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Le 11 août 1867, Jean-Baptiste Veny, Claude Maisonneuve, ingénieur des mines à Lapleau-Maussac, Georges 
Maison, notaire et maire de Meymac, et Joseph Treich-Laplène, juge de paix du canton s’associèrent pour les 
recherches préalables à faire, et pour l’obtention d’une concession « de divers gisements de wolfram situés dans les 
dépendances des Chèzes, Gamot et Treich… »
Un arrêté préfectoral du 27 août 1870 autorisa l’exploitation du gisement qui fut renouvelé jusqu’en 1877. 
L’exploitation se faisait alors à ciel ouvert jusqu’à une profondeur de 6 mètres. Pour les deux premières années elle 
rapporta 8566 fr avec l’obtention de « 250 kg de bismuth métallique expédié à la pharmacie centrale de France qui 
l’a employé à la fabrication de sous-nitrate ».
Le 31 mars 1875 fut constituée la Société Anonyme des Mines de bismuth de Meymac. Le capital de la société était 
de 50000 fr, divisé en cent actions de 500 fr dont 50 furent attribuées à quatre actionnaires principaux, MM. Vény, 
Calary, Estager et Mme veuve Couzellas.
L’exploitation devint alors souterraine. Les travaux engagés par la société consistaient en un puits vertical de 
36m, d’une section de 2m et une galerie horizontale de 157m rejoignant le puits à une profondeur de 25m. Un 
treuil permettait l’extraction des déblais du puits par quatre ouvriers qui se relayaient d’heure en heure. La galerie 
permettait l’écoulement des eaux et le transport des matières extraites par une petite voie ferrée. Du minerai fut 
vendu jusqu’en 1875.

Le 11 juin 1877, Vény refit une demande de concession auprès 
du ministère des travaux publics. Une enquête conduite par 
l’ingénieur des mines du ministère conclut qu’il y avait lieu 
d’accorder la concession à la société moyennant une redevance 
annuelle de 5 ct par hectare pour les propriétaires de surface.
Le 26 octobre 1877, la direction des mines du ministère des 
travaux publics autorisait l’exploitation de mines métalliques 
dans la commune de Meymac et le 28 décembre 1878, était 
publié un décret du Président de la République, signé Mac-
Mahon, portant institution de la mine de bismuth et sa 
concession à la Société Anonyme des Mines de bismuth de 
Meymac.



En avril 1918, une nouvelle tentative d’exploitation 
fut pratiquée au lieu dit La Grange par une galerie 
à flanc de coteau (croquis ci-contre). Elle dura un 
an et employa de 3 à 7 ouvriers.

histoire
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Dès lors, le service des mines du ministère des travaux publics effectua des visites régulières de la mine. Le 19 
juillet 1881, le garde-mines Mazaget effectua sa visite en compagnie du contre-maître. Il note que les ouvriers 
sont munis de livret et on leur fait une retenue de 2% sur leurs appointements pour la caisse de secours. « Nous 
sommes ensuite passés par l’atelier dans lequel on traite les minerais et nous avons constaté que l’outillage qui 
a rapport à ce travail consiste principalement en six grandes cuves de grès où l’on place le minerai ; on l’y traite 
successivement par l’acide chlorhydrique, la chaleur et l’acide azotique, on précipite par du carbonate de chaux et 
on décante ensuite. On verse la liqueur décantée dans des tonneaux contenant déjà 112l d’eau en ayant soin de 
verser chaque fois dans chaque tonneau que 4l de liqueur métallifère. Il se forme un dépôt que l’on recueille et que 
l’on place dans un creuset avec des couches alternatives de charbon afin d’obtenir, par réduction et par une forte 
température, le culot métallique. »

En 1891, le rapport de l’ingénieur des mines Mouchet de 
Limoges comprend plusieurs croquis et plans de l’exploitation.
En 1892, de nouveaux actionnaires lancèrent avec l’ingénieur 
Burthe de nouveaux travaux de recherches mais cette fois 
en vue de la découverte de minerai d’étain. Les médiocres 
résultats entraînèrent l’arrêt des travaux.
La visite du 3 février 1894 est faite par l’ingénieur Bazin qui 
donne des précisions sur le personnel : « Huit hommes, un 
garçon de 16 ans et le maître mineur sont employés dans cette 
mine. Le salaire journalier des mineurs est de 3 à 3,25 fr, celui 
des manoeuvres de 2,50 fr. Ils font onze heures de travail. Ils 
sont assurés à la Cie “Le Soleil“ moyennant une retenue de 
2,5% sur leurs salaires. En cas d’accident occasionnant une 
incapacité temporaire de travail, ils touchent demi-salaire. »
Le procès-verbal de visite par le contrôleur des mines M. Bazin 
le 10 novembre 1895 fut le dernier de la mine en exploitation. 
Il constate que les travaux ont été convenablement conduits 
et conclut: « à partir de demain les galeries et les puits ouverts 
jusqu’à ce jour vont être soigneusement fermés et le maître 
mineur qui est attaché à la mine sera uniquement occupé à leur 
entretien ».

croquis et plan de l’exploitation en 1891

 ― par Marcel Parinaud



Travaux à l’école élémentaire

Installation d’étagères porte-cartables 
Merci aux Services Techniques pour leur réactivité et leur 
implication pour améliorer la vie de l’école.

Réfection de la cour de l’école
Nous en sommes au stade de demandes de subventions. 
Deux dossiers « Ma cour idéale » ont été déposés en Pré-
fecture mi-février : un dossier DETR (Dotation Equipement 
pour Territoires Ruraux), il concerne l’installation du city-
park ; un dossier FONDS VERTS qui concerne la végétalisa-
tion de la cour. Nous attendons maintenant le retour de la 
Préfecture pour savoir s’ils ont été pris en compte.
Ce n’est qu’au retour des services de la Préfecture que les 
devis et marchés seront actés. Les travaux pourraient 
alors débuter pendant les deux semaines de vacances de 
Toussaint en octobre 2024, sous réserve que toutes les de-
mandes de subventions aient été autorisées et sous réserve 
que les conditions météorologiques soient favorables, et 
enfin, sous réserve que les offres de prix soient en concor-
dance avec le budget voté. 
Aussi, dans le cadre du projet Innovation Pédagogique réa-
lisé en coopération avec la direction, les élèves, les agents 
municipaux, le PNR et les élus, la cour l’école primaire va 
être reconfigurée pour réduire cet îlot de chaleur pour offrir 
un meilleur confort aux élèves et aux enseignants. L’espace 
sera mieux sécurisé et recevra du mobilier permettant aux 
utilisateurs de se divertir lors des temps libres.
Les demandes de subvention ont été déposées avec tou-
jours comme objectif d’obtenir un financement à hauteur 
de 80%.
Quant au parcours d’équilibre, il sera entièrement financé 
par l’Etat suite au dossier « Fonds d’innovation pédago-
gique» transmis par Madame la Directrice.

éducation et vie scolaire
Comme annoncé lors d’un premier Conseil d’Ecole, deux 
exercices d’évacuation ont été réalisés sur les temps 
périscolaires : mardi 23 janvier 2024 à l’étude aide aux 
devoirs, 18 élèves, 1mn 25 s : RAS ; mardi 6 février 2024 au 
restaurant scolaire, 78 élèves élémentaire et maternelle, 
1mn 10s : RAS. Il s’agissait de procéder aux contrôles des 
dispositifs en place afin d’entraîner les élèves aux consignes 
d’usage : évacuation des locaux en ordre, rassemblement 
aux points indiqués avec les accompagnatrices. Tout s’est 
déroulé dans d’excellentes conditions.

Exercices de sécurité pendant les temps 
périscolaires

Les repas confectionnés par les services municipaux le 
sont à partir de produits locaux et garantis d’une filière 
respectueuse. C’est ainsi que la commune respecte la 
charte environnementale EGALIM, qui protège aussi 
bien les agriculteurs locaux que les consommateurs. Ce 
choix politique s’est fait sans pour autant modifier le prix 
des repas, puisqu’au final, deux années après sa mise en 
place, le constat a été fait que la dépense alimentaire reste 
dans une enveloppe financière qui évolue moins vite que 
l’inflation. Comme quoi, mangez mieux au même prix, tout 
en soutenant les filières locales, c’est possible.

Choix des repas servis à la cantine

Fin de l’aide aux devoirs pour l’année sco-
laire 23/24

Après avoir accueilli une trentaine d’élèves à raison de deux 
séances par semaine et par niveau, l’aide aux devoirs a tiré 
son clap de fin pour cette année scolaire 2023/2024 le 6 juin. 
Des liens privilégiés se sont tissés avec les enfants qui 
ont apprécié ces moments d’échange et de connivence. 
L’effectif particulièrement allégé a favorisé un soutien 
efficace tout au long de l’année scolaire (deux séances 
hebdomadaires par semaine pour chaque niveau). Nous 
sommes persuadés que ce dispositif aura permis aux 
enfants de prendre confiance et de progresser dans leurs 
apprentissages. à l’année prochaine !

26

Écoles élémentaire & maternelle

œuvres des classes de CP-CE1 pour «Arts en jardins»



éducation et vie scolaire
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Plaisir d’écrire

Les élèves de 6e ont participé au 
concours de l’AMOPA Plaisir d’écrire. 
Deux élèves ont gagné des prix et 
ont été accompagnées par leur en-
seignante de français Mme Blaya et 
Mme Ropars, Cheffe d’établissement 
du collège, le samedi 25 mai pour re-
cevoir leur prix. Félicitations à Alice et 
Léonie.

Dans le cadre du projet national de mobilité ERASMUS+, le collège accueille cette 
année et pour la deuxième fois consécutive une quinzaine d’élèves espagnols ve-
nus de Barcelone. Cette immersion dans l’établissement et au sein des familles fa-
vorise l’apprentissage de la langue et permet aussi aux élèves de mieux appréhen-
der la culture des deux pays. Ces échanges s’inscrivent dans le cadre de projets 
pédagogiques pluridisciplinaires, et ils sont le prolongement et l’aboutissement 
du travail réalisé en classe avec les élèves.Nos élèves de 3e ont également pu bé-
néficier, à leur tour, d’une mobilité de 5 jours à Vic (Barcelone). Par ailleurs, l’ob-
tention cette année de l’accréditation Erasmus+, nous permet de mieux mener à 
bien ces échanges en permettant notamment de réduire les coûts financiers des 
séjours. D’autres projets d’ouverture vers l’étranger sont d’ores et déjà envisagés 
pour les années suivantes, notamment des échanges avec la Belgique, l’Italie ou 
encore la Norvège. Nous vous tiendrons informés de l’avancement de ces projets.

Prix Manga’titude

Les élèves volontaires du club lecture 
du collège participent cette année 
encore au Prix Manga’titude. Ils sont 
partis le 3 juin à la Faculté des Lettres 
et des Sciences Humaines de Limoges 
pour participer à des ateliers mais aus-
si à des échanges avec le Mangaka 
Toulousain Loui et le journaliste Steve 
Naumann, spécialiste du manga et 
de l’animation japonaise. Ils ont aussi 
participé à des concours pour gagner 
des prix (dessin, cosplay, plaidoyer).

Théâtre en Anglais et visite 
de l’Aventure Michelin

Au mois de mars, les élèves de 3e se 
sont rendus à Clermont-Ferrand et ont 
assisté à une pièce de théâtre en an-
glais Dr Jekyll et Mr Hyde adaptée du 
célèbre roman de Robert Louis Steven-
son. À la fin de la représentation les 
élèves ont pu échanger avec les acteurs 
et en apprendre plus sur leur interpré-
tation de la pièce. L’après-midi ils ont 
participé à une activité pédagogique et 
ont visité le musée L’Aventure Michelin 
pour en apprendre davantage sur le 
monde de l’entreprise, les innovations 
technologiques et les progrès qu’ont 
initié les deux frères André et Edouard.

Journée à Gergovie

Le jeudi 20 juin, les élèves latinistes 
sont partis à Gergovie pour visiter le 
Musée Archéologique de la bataille de 
Gergovie et se mettre dans les pas des 
archéologues.

Le collège accueille deux expositions en mai et en juin. La première porte sur les 
droits des personnes LGBTQIA+, elle a été conçue par la professeure documen-
taliste à partir des informations de l’association MAG jeunes qui a le soutien du 
Ministère de l’Education Nationale et du MUNAE, le musée de l’éducation. La 
seconde exposition s’intitule Histoire, Sport et Citoyenneté, Des jeux olympiques 
d’Athène 1896 aux jeux olympiques et paralympiques de Paris 2024. 

Expositions

L’ouverture internationale mise à l’honneur

Collège Jacques Chirac

Premiers secours

Une formation aux gestes de premiers 
secours, PSC1, menée par Mme La-
cordaire, infirmière scolaire et Mme 
Magne-Martinie, professeure d’EPS a 
été mise en place auprès des élèves de 
4e. En complément, Mme Lacordaire 
a proposé aux élèves de 6e une forma-
tion aux gestes qui sauvent.

Biodiversité au collège

Les élèves membres du Conseil de 
Vie Collégienne encadrés par Mme 
Vergne, Conseillère Principale d’Edu-
cation, ont travaillé sur des projets au-
tour de la biodiversité. Avec l’aide de 
Marion de l’Espace Jeunes et d’Emilie 
Gabet, membre du Centre Permanent 
d’Initiative pour l’Environnement, ils 
ont analysé les extérieurs de l’établis-
sement. Ils ont ensuite reçu l’appui 
de M Lebouis, Gestionnaire, et des 
agents du collège pour définir l’empla-
cement d’un carré pour la biodiversité 
et la construction à venir d’une spirale 
aromatique.

Tournoi Mathématiques du 
Limousin

L’enseignante de Mathématiques, 
Mme Yvernault a inscrit les élèves du 
collège à un tournoi mathématiques. 
Deux de nos élèves ont été récompen-
sés, bravo à Xavier et Lucas !

Anti-gaspillage

Un boulanger s’est déplacé au collège 
et a sensibilisé les élèves du CVC à ne 
plus faire de gaspillage alimentaire. 
Suite à cette sensibilisation, une table 
anti-gaspi a été installée au réfectoire. 
Les élèves ne souhaitant pas manger 
leur entrée ou leur dessert sont invités 
à déposer leurs aliments sur une table. 
Ainsi les élèves qui souhaitent manger 
plus peuvent se servir sur celle-ci.

« Moi demain »

Les élèves de 4e sont partis à la ren-
contre des entreprises de Haute 
Corrèze le 11 juin. Sous forme de 
speed-dating, ils ont discuté et posé 
des questions aux salariés et entre-
preneurs présents à Ussel. Ceci leur 
permet de préparer leur futur stage de 
3e mais aussi de découvrir le monde de 
l’entreprise.
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enfance et jeunesse
Le centre de loisirs accueille les enfants de 3 à 12 ans, encadrés par 
une équipe de 5 animateurs.
Les enfants sont divisés en 3 groupes, avec en tête 1 animateur 
référent.
-les Ouistitis 3 à 5 ans (de la petite section à la moyenne section), 
référente Sandrine
-les Koalas 5 à 8 ans (de la grande section au CE1), référente Sabrina
-les Guépards 9 à 12 ans (du CE2 au CM2), référents Marie et Jérémy
Et une directrice/animatrice, Priscilla, qui est présente sur les 
3 groupes en fonction des besoins, de l’effectif et des activités 
prévues.
Nous proposons des activités diverses (promenade, jeux, activités 
manuelles, sportives) sur les mercredis après-midi pour les plus 
jeunes et les plus grands.
Pour les vacances scolaires, des programmes à thème sont proposés 
avec des activités variées (manuelles, sportives, sorties à thèmes, 
médiathèque, atelier culinaire, grand jeu…)
+d’infos retrouvez-nous directement sur place !

L’Espace Jeunes propose aux jeunes de 11 à 17 ans l’ouverture d’un 
espace avec de multiples possibilités (activités, salle numérique, 
salle de jeux, coin canap’, etc.) en période scolaire et un programme 
d’activités variées en période de vacances (sorties, jeux, soirées et 
camps). L’encadrement est assuré par une responsable animatrice, 
accompagnée de saisonniers en période de vacances.
Les jeunes sont accompagnés tout au long de l’année dans le 
développement de leur autonomie, par la mise en place du 
programme d’animation et par leur implication dans la vie du lieu.
Cet été s’annonce dynamique, avec 1 mois et demi d’ouverture et 
de multiples activités proposées, dans l’objectif d’amener les jeunes 
à aller à la rencontre de leur territoire et des acteurs culturels qui le 
font vivre.
Un camp “Au fil de l’eau” est également prévu pour la semaine du 
22 au 26 juillet.
Petit plus Info Jeunes cette année : l’espace jeunes animera pendant 
4 mercredis un stand de prévention sur les marchés festifs, de 20h 
à 21h30, en partenariat avec le Collectif Dynamique Meymacois, 
Haute Corrèze Communauté et le Planning Familial. 
+d’infos meymac.fr - rubrique « Vivre ici » > « Espace Jeunes »

centre de loisirs

espace jeunes

http://meymac.fr/article_43_1_espace-jeunes_fr.html
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Animey

Comme l’an dernier à la même époque, l’association Animey a connu un début 
d’année pluvieux ! Cette dernière n’aura toutefois pas arrêté nos exposants, 
chineurs et jardiniers, venus en nombre pour les vide-dressings, vide-greniers et 
vente de plants (avec l’association CEREAL) d’avril et mai. Les 1er et 2 juin, le co-
mité d’animation de Meymac a inauguré un tout nouveau temps fort avec l’expo-
sition à ciel ouvert « Arts en Jardins », une balade dans la ville pour découvrir les 
réalisations d’artistes locaux exposées dans différents jardins privés de la com-
mune. Au programme : céramique, peinture, dessin, sculpture, photo, art textile, 
art du cuir et même de la danse… de quoi satisfaire tous les amateurs d’art. Un joli 
moment de découverte et de partage, qui s’est conclu en beauté avec un grand 
repas convivial à la salle des fêtes. Rendez-vous l’année prochaine pour une nou-
velle édition ! Cet été, retrouvez l’association : 21/07 vide-greniers d’été ; 14/07 et 
04/08 buvettes Fête du lac de Sèchemailles et Foire ovine ; lundis 22/07, 29/07, 
05/08, 19/08 balades commentées ; 06/08 Nuit des Perséides ; 14/09 Fête du vent. 
Programme détaillé sur la page Facebook d’Animey. 

CEREAL

CEREAL accueille des jeunes pour la 
préparation du Troc Plantes !
Contactée par l’Institut Médico Educa-
tif d’USSEL « La Peyrotte » d’USSEL, 
l’association CEREAL a répondu favo-
rablement à cette initiative qui avait 
pour objectif de développer l’inclu-
sion de jeunes en s’investissant dans 
le milieu associatif. Quatre séances de 
semis et de rempotage étaient pro-
grammées avec Marie-Ange BRIN-
DEL, Directrice de l’Etablissement. 
Une équipe de six jeunes accompa-
gnés de deux éducateurs d’atelier se 
sont joints aux membres de CEREAL 
pour  « préparer » le terrain. Ce tra-
vail réalisé dans les serres munici-
pales a passionné les jeunes qui se 
sont montrés très intéressés et ont 
participé avec enthousiasme dans un 
milieu nouveau. Cette première ex-
périence leur a permis de gagner en 
assurance de manière autonome tout 
en s’affranchissant de la proximité 
de l’adulte. CEREAL  était présente 
au premier vide-greniers de l’année 
avec son traditionnel Troc Plantes 
riche de 2000 plants !  Nous prenons 
d’ores et déjà rendez-vous pour l’an 
prochain ! Bravo à toute l’équipe de 
l’IME qui s’est investie à fond dans ce 
beau projet de partage et d’inclusion.
Les visiteurs ont été particulièrement 
généreux et ont pu également échan-
ger leur passion avec les membres de 
l’association qui n’ont pas manqué de 
rappeler les objectifs de solidarité et 
d’entraide qui motivent chacune de 
leurs actions. +d’infos Alain Vermorel 
06 79 90 68 72

Lors du Téléthon, organisé en décembre 2023, la mobilisation a permis de récolter 
un montant de 8536€ (Force T). Les dons faits par téléphone au 36 37 et par inter-
net ne nous ont pas encore été communiqués. La contribution de Meymac pour 
L’AFM Téléthon en 2023 sera probablement de l’ordre de 11000€.  Merci pour votre 
générosité qui permet de faire avancer la recherche et d’aider les malades.
L’association a organisé le 6 avril 2024 la randonnée des jonquilles au profit de 
l’institut Curie dans le cadre de la campagne « une jonquille contre le cancer ». 
Cette année le parcours de la mémoire proposé par Madame et Monsieur Bey-
nel a permis de profiter d’un circuit différent, de découvrir une stèle en mémoire 
des Résistants du village des maisons, commune de Saint Merd-les-Oussines et 
de connaitre cette tragédie du 30 avril 1944. Le verre de l’amitié et la cueillette 
raisonnée de jonquilles ont clôturé cette balade. Le montant (participation à la 
randonné, dons et ventes) reversé intégralement à l’Institut Curie a été de 385€
Les projets sont à finaliser pour le deuxième semestre : accueil des jeunes autistes 
à la rentrée de septembre, participation à Octobre rose et bien sûr le Téléthon qui 
aura lieu les 29 et 30 novembre 2024. +d’infos arammeymac@gmail.com

ARAM (Aide à la Recherche Aide aux Malades)

mailto:arammeymac%40gmail.com?subject=
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Vivances

L’association Vivances pro-
pose des cours de piano et des 
ateliers de danse et de chant 
selon une approche sensible 
et créative. La classe de piano 
s’est bien développée cette an-
née, accueillant une quinzaine 
d’élèves enfants et adultes de 
4 ans à … beaucoup plus !  Les 
cours de groupe du samedi et les 
concerts du dimanche matin ont 
apporté une belle dynamique et 
se poursuivront l’an prochain. 
Les ateliers chant-chanson pour 
adultes vont bon train et nous 
aurons la joie d’ouvrir prochai-
nement nos scènes ouvertes à 
un public plus large. Les ateliers 
danse créative ont démarré 
cette année avec une douzaine 
d’enfants maternelle et pri-
maire : jeux dansés, apprentis-
sage du schéma corporel, dé-
veloppement de la créativité… 
Pour les adultes, les ateliers 
au format hebdomadaire ou 
mensuel proposent un espace 
de recherche et de création où 
chacun est amené à déployer 
son expression par la danse im-
provisée. 2 stages d’une journée 
ont complété la saison et per-
mis aux ateliers danse expres-
sion de trouver leur public ! Cet 
été les activités se poursuivent 
à la carte et sous forme de deux 
stages sur Meymac : le premier 
(du 22 au 26 juillet) unit piano et 
danse autour du thème du mou-
vement · le deuxième (les 27, 28 
et 29 août) fera se rencontrer le 
chant et la danse autour de la 
sensorialité. 
+d’infos vivancesateliers.fr

Les Amis de Meymac-près-Bordeaux

Les Amis de Meymac-près-Bordeaux vous in-
vitent à leurs différentes manifestations de l’été: 
visite commentée par Marcel Parinaud du mu-
sée Meymac-près-Bordeaux du Clau del Pais les 
16 juillet et 6 août · visite commentée par Pierre 
Ouzoulias du chai des Moines Larose les 23 juillet 
et 14 août · visite des maisons de marchands de 
vins avec Marcel Parinaud le 19 août (rdv pour les 
visites à 15 h à l’office du tourisme).
Et bien sûr le salon des vins de Meymac-près-Bor-
deaux qui se tendra le samedi 10 août sous la 
halle où l’on pourra découvrir les vins de Corrèze 
et de Corréziens.Le salon sera suivi dans la soi-
rée d’un karaoké sur la place de l’Église. Et sans 
oublier les vendanges du vignoble des Moines 
Larose au début du mois d’octobre !

Au Beau MilLieu

Pour le tiers-lieu “Au Beau MilLieu” situé dans la maison Gaye-Bordas, l’été sera placé 
sous le signe de l’art et l’artisanat. Tandis que Bande d’Artisans a investi le rez-de-jardin, 
des expositions ou expositions-ventes temporaires, inaugurées le mercredi lors des 
marchés des producteurs, se succéderont au rez-de-chaussée: gravures, peinture, 
céramique, etc. Le programme complet est disponible sur aubeaumillieu.com. Ce sera 
l’occasion pour vous, et votre famille ou amis de passage, de découvrir nos espaces 
de travail partagé dits co-working, notre bureau individuel et nos salles de réunion, 
formation, conférence ou atelier, permettant par exemple de concilier des vacances 
prolongées et le télétravail. Au plaisir de vous accueillir ! +d’infos 06 43 01 68 76 / 
contact@aubeaumillieu.com

Gym pour Adultes

Une année de plus qui va s’achever avec un effectif en hausse : 23 adhérents, contre 21 
en septembre. Se tenir en forme est un plaisir avec le programme évolutif proposé par 
Guy Touzac, notre coach : après l’échauffement, les exercices s’enchaînent au rythme 
des morceaux de musique. Plusieurs ateliers, agrémentés d’accessoires (haltères, bal-
lons, sangles...) sont proposés afin de faire travailler haut du corps, bas du corps, abdo, 
gainage... Un choix d’exercices pour chacun, selon son niveau ou son envie. La séance se 
termine par des étirements; l’heure passe vite, dans la bonne humeur ! À vos baskets, à 
vos tapis ! Venez faire un essai ! Rejoignez l’équipe au Mille-Club, boulevard du Pré Sou-
bise, à Meymac, le mardi de 19h15 à 20h15. +d’infos Hélène Dupré 06 85 19 05 52

https://www.vivancesateliers.fr/
https://www.aubeaumillieu.com/
mailto:contact%40aubeaumillieu.com?subject=
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La plume volante meymacoise

Après avoir été sport de démonstration aux Jeux de 1972 et 1988, le badminton a 
fait son entrée officielle aux jeux d’été de Barcelone de 1992 et est toujours présent 
depuis. Il sera donc là aux jeux Olympiques 2024 et nous aussi. Suite à un entrai-
nement extrême, des matchs exténuants, des échanges magnifiques : (Les ren-
contres sont toujours les mardis et jeudis au gymnase de Grand Champ à partir 
de 18h30) nous sommes enfin prêts… à les soutenir ! Une rencontre amicale avec 
le club de badminton d’Egletons a été organisée en janvier, ce qui a permis des 
échanges sympas entre les 2 clubs, et un tournoi mixte, en interne, à Meymac, mis 
en place en avril, avec la victoire de Marie Jo et Arthur, suivis de près par Eloîse et 
Samy, Marilou et Lucas. Bravo aux autres également, qui n’ont pas démérités…
surtout à la buvette ! En attendant les vacances d’été, que nous espérons un peu 
plus ensoleillées, on perfectionne sa technique, son endurance, et son agilité.  Le 
TOP du TOP pour la rentrée.

La saison 2023-2024 est une nouvelle saison positive pour le CAM Tennis avec une 
augmentation des effectifs, tant au niveau de l’école de tennis que les adultes. 
Nous avons même pu inscrire une deuxième équipe masculine lors des champion-
nats de printemps et nous espérons pouvoir la pérenniser dans les années futures. 
Samedi 2 juin, les enfants de l’école de tennis sont entrées dans la « Galaxie ten-
nis». Chaque enfant s’est vu remettre par Stéphane Bonnefoy, enseignant du club, 
une médaille à la couleur de son niveau. A cette occasion, le club a aussi offert à 
chaque licencié un t-shirt personnalisé. Désormais, ils pourront représenter fière-
ment les couleurs du CAM dans les différentes manifestations. Cette journée s’est 
conclue par un repas avec les parents qui ont aussi pu faire quelques échanges sur 
les courts de tennis. Une mention spéciale pour Stéphanie Chauzu qui a remporté 
le Challenge TMC Dame 4e série, d’abord au niveau département puis au niveau 
régional lors des finales qui se sont déroulées à Talence le 27 avril. Nous espérons 
que tous les meymacois auront la même réussite lors du tournoi estival de Mey-
mac qui se déroulera du 10 au 21 juillet. Les inscriptions sont possibles via l’appli-
cation Ten’Up pour tous les licenciés de la FFT. Nous vous attendons nombreux 
pour venir nous supporter !

CAM Tennis

Après s’être sélectionné lors du top 
de détection départemental, notre 
jeune pongiste Guilhem Wioland Ja-
net (poussin) défendait les couleurs 
de Meymac au top  Régional de  dé-
tection rassemblant les meilleurs 
pongistes de la région Nouvelle Aqui-
taine. La compétition a duré 2 jours  
à Angoulême, Guilhem jouait dans 
la catégorie 2015 garçons. L’objectif 
était surtout de participer, progresser 
s’efforcer à se dépasser et découvrir le 
haut niveau. C’est ce qu’a réussi Guil-
hem avec des matchs accrochés, une 
attitude positive et une progression 
dans son jeu durant les 2 jours. Il a fini 
à une belle 13e place sur 16. Suite à une 
très bonne participation de tous nos 
jeunes aux différentes compétitions, 
le MAC TT termine 2e du département 
au trophée Jean Coste. Champion-
nat par équipe adulte : Bravo à notre 
équipe de D3 qui finit 1ère et monte 
en D2. Notre équipe de Pré Régional 
n’a pas réussi à se maintenir et jouera 
en D1 la saison prochaine. Nos autres 
équipes, celle de Régional 3 et les deux 
autres équipes de D3 se maintiennent 
et finissent respectivement 5e, 2e et 7e 
de poule. À noter la très belle 2e place 
de la D3 constituée essentiellement de 
jeunes et suivie par leur coach  Isabelle 
Gondry. +d’infos Gérard Roche 06 24 
69 02 99 

Meymac AC Tennis de 
table
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Pour la suite de la saison et au vu de leurs résultats en 1re partie, nos handballeuses évo-
luaient une nouvelle fois en pré région cette année. Avec le retrait des points de pénalités, 
c’est avant dernière que l’équipe se retrouve, avec au compteur 9 défaites, 4 victoires et 1 
match nul. Une belle 2e partie de saison avec beaucoup d’évolution et de progression de la 
part de chacune, toujours agrémenté de plaisir et de leur perpétuelle cohésion qui fait leur 
force. Nous souhaitons remercier nos fidèles supporters venus de plus en plus nombreux 
chaque samedi, nos sponsors et on vous donne surtout rendez-vous en septembre pour un 
nouveau chapitre avec les handballeuses meymacoises. Pour la saison prochaine, la création 
d’une équipe séniore masculine est envisagée, celle-ci s’oriente vers les joueurs de + 16 ans. 
Si tu es une fille, que tu as 17 ans et plus et que tu souhaites rejoindre notre aventure alors 
n’hésite pas à nous contacter via nos réseaux facebook/instagram « CA Meymac handball».  
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Intempéries, terrains im-
praticables, matchs repor-
tés il a été difficile de suivre 
le fil de cette saison qui 
s’achève avec des résultats 
contrastés. Dans les ca-
tégories U7, U9 la partici-
pation aux différents pla-
teaux a été régulière, les 
U1 1 ont réalisé de bonnes 
performances et partici-
pé à la finale du challenge 
départemental. U13 et U15 
ont fait un parcours hono-
rable dans leurs champion-
nats respectifs. Très belle 
saison pour les U17 qui ont 
été sacrés champions de 
Départemental 2 avec l’En-
tente Haute Corrèze et ne 
se sont inclinés qu’en finale 
du challenge futsal.Chez 
les seniors les féminines 
ont réussi leur challenge en 
allant au bout de la saison 
en championnat régional 
avec une belle progression 
en fin de saison. Les seniors 
C ont fait leur bonhomme 
de chemin en D4 en pre-
nant plaisir, l’équipe B a as-
suré son objectif en termi-
nant en milieu de tableau 
de D2. L’équipe A handica-
pée par des blessures im-
portantes de joueurs clés 
et victime de la refonte des 
niveaux des championnats 
par la ligue jouera la saison 
prochaine en championnat 
départemental 1. Tout au 
long de la saison le comité 
d’animation du club s’est 
montré très actif en parti-
cipant à des actions locales 
(téléthon, ligue contre le 
cancer) et en organisant 
un concours de belote. Il a 
surtout su mobiliser toutes 
les bonnes volontés pour la 
journée des 90 ans du club. 
Celle-ci se déroulant le 15 
juin la date de remise de 
cet article ne permet pas 
d’en faire le bilan.

CAM Handball
CAM Foot

La saison 2023-2024 s’est bien terminée  pour l’équipe première : après avoir terminé la 
phase «aller» (5 matchs gagnés sur 9) elle a continué sur sa lancée en gagnant   8 matchs sur 
9, avec le regret d’avoir perdu, dans les dernières minutes, le match à  Aubusson (35 à 32). 
L’objectif de la remontée n’a pas été atteint mais l’équipe a tout de même réalisé une belle 
saison : elle termine à la 4e place et s’est qualifiée  pour le match de Barrage du Challenge 
de France Régionale 3. Le match qui s’est joué à MEYMAC, contre l’U.S. VILLEFRANCHOISE 
du PERIGORD, a vu la victoire du C.A.M. (30 à 15) et sa qualification pour les 32e de finale; 
ceux-ci ont eu lieu à MONISTROL sur LOIRE contre l’équipe locale ENTENTE VELAY EST. 
En gagnant 24 à 18 elle s’est qualifiée pour les 16e de finale qui ont eu lieu sur terrain neutre 
à AMBERT contre le R.C. RHODANIEN. La saison s’est terminée, par une défaite, pour les 
Meymacois (14 à 26). L’équipe réserve, qui participait au Championnat Réserve Régionale 2, 
a terminé 7e de sa poule avec 6 matchs gagnés dans un championnat «décousu» en raison de 
nombreux forfaits parmi les équipes de la poule. Malgré le peu de matchs joués, les joueurs 
sont restés motivés et assidus tout au long de la saison. Actuellement, nous n’avons pas d’in-
formations sur la saison prochaine. Souhaitons aux joueurs d’obtenir de bons résultats dans 
une ambiance toujours aussi bonne. L’Assemblée Générale du club aura lieu le 6 juillet 2024. 
Les personnes intéressées par la pratique du rugby (séniors, féminines et jeunes à partir de 
3 ans pour l’Ecole de Rugby) peuvent prendre contact avec les dirigeants du C.A.M., le siège 
« Les Voyageurs» ou Sandra Charrière (06 71 11 85 97). Nous vous donnons rendez-vous en 
septembre.

C.A.M. Rugby



SALON  DES  INDEPENDANTS  DE  MEYMAC  2024SALON  DES  INDEPENDANTS  DE  MEYMAC  2024
INVITEE  D' HONNEUR  MARIE  BAZININVITEE  D' HONNEUR  MARIE  BAZIN

Du 12 au 23 Août 2024Du 12 au 23 Août 2024
Organisateur : Antoine Soubrane Organisateur : Antoine Soubrane 

Salle Polyvalente  _ Salle  des  Fêtes Salle Polyvalente  _ Salle  des  Fêtes 
Avenue  du Gaud Avenue  du Gaud 
19250 Meymac  19250 Meymac  



MEYMAC
MARCHÉS FESTIFS

Les mercredis, marché de 17h00 à 20h00
et festif jusqu’à 23h00 place de l’église

3 juillet
New Dance

suivi de

Too Blonde’s
Pop, Rock , Funk,  Disco

10 juillet
Ecole de bourrée

de Davignac
suivi de

KARIN K

17 juillet
Dégat Locos

24 juillet
GUITARS And VOICES

Pop Rock

31 juillet
MARIO

guitare, chansons, Karaoké

7 août
Les Jak  R’Ussel

suivi de

Amazone
variété Pop Rock

14 août
Orchestre Rémi SALLARD

21 août
Mickaël REYNIER
et son orchestre

28 août
NEW DANCE

suivi de

Serge CONJAD et
l’orchestre Loup Parça

COMPOSEZ 

VOTRE REPAS 

SUR PLACE !

ovine limousine

D É M O N S T R A T I O N S  
&  I N I T I A T I O N S

M A R C H É  
D E S
P R O D U C T E U R S  
D E  P A Y S  -  F E S T I F

13H30
CONCERT
LOUP PARCA

J O U R N É E

C O N C O U R S  N A T I O N A L  D E  L A  R A C E
O V I N E  L I M O U S I N E

DIMANCHE

4 AÔUT

Meymac

À PARTIR DE 10H

C O N D U I T E  D E  C H I E N S  
D E  T R O U P E A U X

D O G T R A I L

SALLE DES FÊTES

FÊTE DES ASSOCIATIONS

Complexe sportif 
de Grand Champ 
& Stade municipal

à partir de 14h
SAMEDI 
7 SEPTEMBRE
2024

ANIMATIONS
INITIATIONS GRATUITES

DÉMONSTRATIONS
INSCRIPTIONS ADULTES & ENFANTS

MEYMAC

Meymac

DÉCOUVERTE DU 
PARCOURS PAPSE 
DE LESTRADE  
DANS LA MATINÉE



tribune municipale
Le vote du budget dans une municipalité est une étape cruciale dans son fonctionnement. Celui 
que nous avons approuvé est dans la ligne des précédents. C’est à la fois un budget qui laisse de 
la place à des projets d’avenir ambitieux pour notre commune; c’est aussi un budget rigoureux 
et sage qui nous permet comme nous nous y étions engagés à ne pas augmenter les impôts 
locaux. Et puis symboliquement, ce vote arrive en général au moment où les regards des uns et 
des autres se tournent vers l’été qui approche. Un été meymacois qui s’annonce fastueux avec 
la réouverture d’un cinéma tout neuf, un festival musical dont la qualité et l’éclectisme ont fait 
leur preuve, des marchés festifs, des expositions attractives au Centre d’Art Contemporain et au 
Musée Vazeilles et puis un grand nombre d’animations culturelles, festives, conviviales portées 
par nos associations.
Notre équipe est sereine, fière de ce travail accompli, confiante en ce qui reste à faire. Comme 
chacune et chacun d’entre vous, elle s’apprête à accompagner toutes ces animations estivales. 
Nous serons tous à vos côtés pour vous écouter ou répondre à vos interrogations.
Bon été à toutes et à tous.

Majorité municipale

Avec un automne pluvieux, un hiver pluvieux et pour couronner le tout, un printemps très plu-
vieux causant des inondations importantes, autant d’éléments incitant à la morosité et révéla-
teurs d’un changement climatique, nous retrouvons enfin le soleil. 
Le soleil annonce l’été et son lot d’activités festives. Les associations meymacoises donnent de 
l’attractivité à notre ville et fédèrent les générations tout au long de l’année. Elles sont essen-
tielles à la vie d’une commune. 
Nous remercions l’ensemble de nos agents communaux, qu’ils soient techniques, administratifs 
ou animateurs, pour la qualité de leur travail. Ils sont les chevilles ouvrières de la commune. Ils 
font le maximum pour améliorer la qualité de vie et la sécurité de chacun.
Notre petite équipe est à votre service et à votre disposition, n’hésitez pas à venir à notre ren-
contre. Nous sommes également là pour vous faire remonter vos doléances.
Nous avons été profondément attristés par la disparition de notre collègue conseiller municipal, 
Christian Lefrançois.
Nous adressons également une pensée sincère et des ondes positives à toutes les personnes, 
confrontées à la maladie ou dans le chagrin.
Nous vous souhaitons de passer un bel été en famille et de participer aux différentes animations 
proposées sur notre territoire. Prenez le temps de passer du temps ensemble et de profiter des 
uns et des autres.

Les conseillers de l’opposition 
Sandra, Corinne et Thierry

Opposition municipale
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ARMAN

MÉLIÈS

JEUDI 28
NOVEMBRE
20H30

C I T Y  O F  E X I L E S
1ÈRE PARTIE

MEYMAC
CINÉMA LE SOUBISE
+ D’INFOS SUR MEYMAC.FR / TARIFS DE 12€ À 15€ ©
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flashez-moi ! 
billetterie 
en ligne


